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« Bioéconomie, comment peut-elle contribuer à une meilleure valorisation de la production
agricole ? », telle était la question posée par l’APCA le mardi 4 novembre 2014.
Organisée à l’initiative de l’Amicale des conseillers agricoles à Paris, cette conférence
a réuni des représentants d’ambassades, instituts de recherche, centres techniques,
industriels et fédérations de professionnels. Quant aux présentations, elles couvraient
tant des aspects techniques que des exemples de stratégies nationales.

Le premier volet de cette journée portait sur les enjeux de la bioéconomie en lien avec
les politiques publiques. Ainsi, selon plusieurs intervenants, les politiques actuelles
sont principalement tournées vers le secteur énergétique, créant un déséquilibre dans
l’émergence de la bioéconomie. En effet, cette dernière concerne aussi une diversité de
secteurs comme en témoignent les tables rondes de l’après-midi organisées autour de trois
débouchés distincts : la bioénergie, les biomatériaux et la chimie verte.

Concernant les stratégies nationales, l’exemple finlandais a suscité l’attention. Adopté
en mai 2014, la stratégie nationale sur la bioéconomie a été présentée comme un projet de
société (réflexion partagée des ministères, collectivités, instituts de recherche et du
grand public via un site internet). Bien qu’elle ne bénéficie pas de budget spécifique,
l’objectif de cette stratégie est d’inclure la bioéconomie comme ligne directrice et
prioritaire des divers financements existants.

De cette conférence ressortent plusieurs éléments. Selon les acteurs, la bioéconomie
couvre différents périmètres. Par exemple, le domaine de la santé est pris en compte dans
les stratégies américaines et sud-africaines, alors qu’il n’est pas inclus au niveau
européen. Les acteurs ont ainsi souligné que la bioéconomie n’est pas aussi présente dans
les politiques publiques actuelles qu’elle pourrait le laisser supposer par les larges
domaines qu’elle englobe. Insistant sur la nécessité d’incitations claires pour permettre
l’émergence de la bioéconomie, la demande d’une stratégie nationale, via une feuille de
route, a été formulée à plusieurs reprises.
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